Mit dem Fahrrad in die Region

Fahrradclub hat die schönsten Strecken zwei Monate lang getestet

VON THORSTEN PIFAN

■ Bielefeld. Die Radl-Saison hat begonnen und pünktlich zum Start hat der Allgemeine Deutsche Fahrrad Club (ADFC) seine neue Regionalkarte für Ostwestfalen und Lippe auf den Markt gebracht. Die Karte ist in den wergangenen Monaten komplett neu entstanden. Im Sommer des vergangenen Jahres radelten 30 ADFC-Mitglieder die Strecken ab und überprüften sie auf ihre Radltauglichkeit.

Die Kriterien: Gute Oberfläheder Straßen, Wege mit geringer Verkehrsbelastung und Routen, die gut gepflegt sind. "Wir haben besonders darauf geachtet, dass die Strecken für Familien geeignet sind", saget Claudia Matz vom Bielefelder ADFC-Vorstand. Es gebe aber auch Routen für sportliche Radahrer, die tauglich für Rennräder sind, ergänzt der Landschaftsgeologe Rolfspittler.

Strecken, die ausgeschilder sind, hatten bei der Auswahl Vorrang. Die Macher griffen aber auch auf das offizielle Radwegenetz des Landes zurück. Die Fernrouten sind aufder Karte gesondert gekennzeichnet., Auch Steigungen sind berücksichtigt und mit Pfeilen eingezeichnet^{et}, sagte Spittler.

Für Radfahrer, die gern im Kreis Lippe unterwegs sind, dürfte die Karte besonders interessant sein: "bei uns werden zurzeit sämtliche Routen überarbeitet. Daher ist die Karte die aktuellste die zurzeit auf den Markt ist", verwies Günter Brinkmann vom Lipper ADFC-Vorstand zum Beispiel auf die Fürstenroute, die in Lippe neu ausgewiesen wurde. Für Familien gibt es zudem einige Tourenvorschläge, die kurz beschrieben sind. Die Strecken haben eine Länge zwischen 35 und 65 Kilometer. "Die kurzen Strecken sind bei langsamer Fahrt mit einigen Pausen in rund dreieinhalb Stunden zu schaffen", sagte Matz.

Herausgegeben wird die Karte in Zusammenarbeit mit dem Bielefelder Verlag, der das Produkt bundesweit vermarktet. Als besonderen Service hob Thomas Froitzheim, Leiter der Kartenredaktion, die Nennung von Straßennamen zur Orientierung hervor. Zudem sei die Karte komplett neu gezeichnet worden. Sie umfasst das Kerngebiet von Ostwestfalen-Lippe. Im Norden reicht die Karte bis Minden, im Süden endet sie bei Paderborn. Im Westen reicht das Werk bis zum Osnabrücker Land, im Osten bis Hameln.

OWL in Koordinaten

■ Die regionale Radwanderkarte für Ostwestfalen-Lippe des Allgemeinen Deutschen Fahrrad Clubs (ADFC) ist im Bielefelder Verlag erschienen. Die Region ist im Maßstab 1:75.000 abgebildet, zudem wurden beschilderte Radfernwege und Strecken des nordrhein-westfälischen Radverkehrsnetzes aufgenommen. Besonderer Service sind 25 Tourenvorschläge und ein Koordinatengitter im Abstand von zwei Kilometern. Die ADFC-Regionalkarte kostet 6.80 Euro und ist beim ADFC sowie im Buchhandel erhältlich. (pif)



Wo geht's lang? Mit der Fahrradkarte des Allgemeinen Deutschen Fahrradclubs finden Ausflügler ihren Weg. FOTO: OWLMARKETING